



## Política Territorial

# La CARUE refuerza la participación autonómica en los asuntos europeos

- La reunión, presidida por el secretario de Estado de Política Territorial, Arcadi España, ha contado con la participación del secretario de Estado para la Unión Europea, Fernando Sampedro, y los consejeros autonómicos competentes en asuntos de la UE
- En el encuentro se ha abordado el futuro Marco Financiero Plurianual y la cooperación multínivel en la toma de decisiones en Europa

Madrid, 11 de febrero de 2026. - El secretario de Estado de Política Territorial, Arcadi España, ha presidido hoy el 66º Pleno de la Conferencia para Asuntos Relacionados con la Unión Europea (CARUE), órgano de cooperación entre la Administración General del Estado (AGE) y las comunidades autónomas en asuntos europeos.

Ha asistido a la reunión también el secretario de Estado para la Unión Europea, Fernando Sampedro, reforzando así la coordinación entre los distintos niveles de la AGE en el seguimiento y definición de la posición española ante las instituciones europeas.

La sesión ha permitido abordar cuestiones clave del actual debate europeo, con especial atención al futuro Marco Financiero Plurianual 2028-2034 y la política de cohesión, así como otros asuntos de relevancia estratégica para el Estado y para las comunidades autónomas.

En el encuentro se ha abordado, asimismo, la respuesta de la UE ante la política arancelaria de Estados Unidos, la política industrial y la transición justa y se han expuesto además opciones de participación autonómica en proyectos impulsados en el marco de la OCDE, junto con iniciativas vinculadas a la localización de los Objetivos de Desarrollo Sostenible de la Agenda 2030.

El Ministerio de Política Territorial y Memoria Democrática ha dado cuenta también del acuerdo alcanzado para la participación de las comunidades autónomas en los Comités Ejecutivos de la Comisión Europea en el periodo 2026-2029. Este acuerdo unánime alcanzado entre el Estado y las comunidades autónomas refuerza la cooperación multínivel y la presencia territorial en la toma de decisiones europeas.

El secretario de Estado de Política Territorial, Arcadi España, ha destacado que “la construcción europea solo será sólida si incorpora la voz de los territorios. Las comunidades autónomas no son actores secundarios, sino protagonistas en la aplicación de las políticas europeas, por tanto, deben formar parte activa en su definición”.

Ha subrayado asimismo que “la cooperación leal entre el Estado y las comunidades autónomas fortalece la posición de España en Europa y garantiza que las decisiones que se adopten en Bruselas respondan a la diversidad y a la realidad territorial de nuestro país”. También ha destacado la sintonía del Gobierno de España con el Comité Europeo de las Regiones, organismo comunitario con el que comparte análisis y propuestas para el próximo Marco Financiero Plurianual.

El secretario de Estado para la UE, Fernando Sampedro, ha incidido también en que “la cooperación a todos los niveles, desde lo local y regional, a lo nacional, es fundamental para construir la Europa reforzada, soberana y competitiva que España impulsa”.

“España apoya decididamente un presupuesto europeo verdaderamente ambicioso, que defiende la Política de Cohesión, la PAC, el papel de las regiones y las especificidades de las Regiones Ultraperiféricas, en sintonía con la posición adoptada por las comunidades autónomas en Santiago de Compostela el pasado mes de octubre”, ha añadido Sampedro.

El Gobierno de España ha reiterado su compromiso con el diálogo, la lealtad institucional y la participación activa de las comunidades autónomas en la conformación de la posición española ante la Unión Europea, en un momento clave para el futuro de las políticas europeas y su impacto directo en los territorios.

- [Vídeo de la reunión y fotos](#)